

◆ “ふるさとちば”的な政策推進を◆

なかざわ 沢 中沢ひろたか県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

なかざわ
中沢ひろたか
県議会リポート

論客として早くも頭角を表している中
澤裕隆県議（柏市選出、1期）は総合企
画水道常任委員会の副委員長に互選され、
今後の活躍にますます期待が高まっています。
6月県議会では一般質問と予算委
員会の両方で県の施策や方針を質しまし
ます。

電気や燃料など
災害等において
エネルギーの供
給が途絶えたとしても、地
域の防災拠点や最低限のラ
イフラインを維持するため
に必要な施設については、
再生可能エネルギー等の設
備を導入することで、防災
機能を構築することが必要
と考える。そこでどうか
がうが、国における再生可
能エネルギー等導入地方公
共団体支援基
金制度（グリ
ーンニユーディール基金制
度）を積極的に活用すべき
と思うが、本県の取り組み
はどうか。



6月県議会で一般質問を行う中沢裕隆県議

論客として早くも頭角を表している中
澤裕隆県議（柏市選出、1期）は総合企
画水道常任委員会の副委員長に互選され、
今後の活躍にますます期待が高まっています。
6月県議会では一般質問と予算委
員会の両方で県の施策や方針を質しまし
ます。

た。一般質問では再生可能エネルギー導
入の取り組みや道徳教育の充実について
質問、予算委員会では中小企業支援など
について県執行部の考え方を聞きました。
一般質問と予算委員会での質疑と答弁を
特集します。

制定については、他県の状況や既設の基金との関係を踏まえながら検討してまいります。

中沢議員 本県において、防災拠点となる学校を含めた公共施設等における防災拠点に、重点的に再生可能エネルギー設備を導入すべきと考えるが、本県の取り組みはどうか。

環境生活部長 県では、平成24年3月に「新エネルギーの導入・既存エネルギーの高度利用に係る当面の推進方策」を策定し、県有施設における再生可能エネルギー設備の導入や、市町

村または民間事業者に対するモデル事業を実施しているところです。

中沢議員 同趣旨で市町村や民間施設の導入に対し、支援が必要であると考

災害発生に備え導入を 防災拠点やライフライン確保 再生可能エネルギー

6月県議会一般質問 予算委員会

員ご指摘のグリーンニユーディール基金条例の

例が必要であるのかどうか。
環境生活部長 おいては、グリーンニユーディール基金条例が対しては、現在、補助金の交付を国へ要望したところです。

環境生活部長 おいては、グリーンニユーディール基金条例が必要であるのかどうか。

環境生活部長 今後、本県事業が採択されれた場合には、基金を造成することになりますが、議

中沢ひろたかプロフィール

□略歴□

- 昭和45年6月 埼玉県大宮市生まれ
- 麗澤高校卒
- 麗澤大学国際経済学部卒
- 公益財団法人モラロジー研究所モラロジー専攻塾卒
- 柏市議会議員 初当選(3期)
- 千葉県議会議員 初当選
- 平成11年8月
- 平成23年4月

□現職□

- 県議会 総合企画水道常任委員会副委員長
- 柏市サッカー協会副会长
- 柏市バスケットボール協会副会长
- 柏市体育协会副会长
- 千葉ロッテマリーンズ柏後援会理事
- 柏ユネスコ協会賛助会員

外国人の森林取得 本県でも対応必要

中沢議員 平成23年1年

間で、外国法人・個人に買収された国内の森林面積は157haといわれ、平成22年比で3・5倍の急増を見せたが、表に出ているのは水山の一角で、実態はより深刻化しているのではないかと問題になっている

わが国の森林や水源地は國民共有の財産であり、その恩恵は将来において確保されなければならない。本県においても早急にこの問題に対応すべきだ。

要望の中沢議員 水源地の保全の問題については、危機感をもつて先進事例等の調査研究等の対応をしていただきます。

森林の買収の実例はあるのか。また、水源地保全に係る県としての対応はどうか。

農林水産部長 森林の取

得者には、国土利用計画法

県では水資源の保全を目的とした条例を制定し、森林など土地の売買について事前届出制度を導入しております。県としては、こうした国政の場での議論や各県の動向を注視しながら、水源地保全に係る対応につきまして関係部局で連携し研究してまいります。

一方で、北海道など11道

が義務付けられておりまし

て、これらをもとに調査し

た結果、本県では外資本

による森林買収の実例はございません。

予算委員会

これまで、1295件を承認してきたところですが、最近は減少傾向にあります。企業経営の安定が優先され、経営者の新たな事業活動による経営向上を支援するもので、これまで、1295件を承認してきましたが、最終的には減少傾向にあります。

企業経営の改善を進める中で、経営改善を進める中小企業に対する支援も重要な役割を果たしています。

経営改善を進める中小企業に対する支援は、セミナーの開催による啓発や計画による取り組みなどがあります。

経営革新計画の申請や相談窓口を県内各地に設けるべきと思うがどうか。

柏の葉公園野球場の整備 積極的な検討要望

柏の葉公園野球場の整備について、県の選手名表示の電子化を早急に行なうべきと思うがどうか。

中沢議員 期待してきましたが、それでも現地に派遣し、計画づくりを行なっています。

このほか、中小企業診断士やコンサルタントなど、民間の中小企業診断士やコンサルタントなど、民間の中小企業診断士やコンサルタントなどを支援しています。

公園緑地課長 県立都市公園の施設拡充については、安全で快適な利用を確保するため、緊急性の高いところから整備しているところです。

公園緑地課長 地元関係団体から施設の改修及び拡充についての要望をいただいています。

中沢議員 柏の葉公園野球場について地元から要望があつたと思うがどのように対応しているか。

公園緑地課長 県立都市公園の施設拡充については、安全で快適な利用を確保するため、緊急性の高いところから整備しているところです。

柏の葉公園野球場に係る要望については、これまでも対応してきたところですが、今後とも、工事費等を考慮し対応できるところから検討してまいりたいと考えております。

●千葉県・柏市についてのご意見、ご要望をお聞かせください。

中沢裕隆 政務調査事務所 TEL.04(7173)4791

中沢ひろたか県議会リポート

道徳教育教材

DVD利用低調 学校に浸透せず

中沢議員 道徳教育に携わる先生方の意識が重要な課題である。以前、文部科学省が実施した「道徳教育推進状況調査」の中で、「道徳教育の充実を図る上で、学校として今後どのようなことが特に重要な課題か」という質問に、圧倒的に多くの学校が選んだ項目は「道徳教育に対する教員の意識」とが、教員の意識の向上、教授法などの技術の向上」だった。

そこでうかがうが、教員の道徳教育に対する意識の向上、教授法などの技術の向上」だった。

県教育委員会では、各学校の「道徳教育推進教師」を対象に、子どもの内面に根ざした授業の在り方にについて研修を実施しており、それを受けて各学校では、成果を校内に広めるとともに、研究指定校による公開授業や学校種を超えた相互

中沢議員 道徳の授業を実施するにあたり、道徳教育が育もうとする道徳性が、児童・生徒の人生でどのような重要性を持つか、といった基本的な理解が教員、生徒とともに必要と考えるが、教育委員会はどう考

えるか。また、児童生徒の習熟度・理解度についてどう把握するのか。

教育長 道徳教育についての基本的な理解は重要なことから、本県では、

また、児童生徒の周知し、教員や児童生徒の理解を深めるよう努めているところであります。

県教育委員会では、毎年実施をしている調査の内容を今後工夫・充実させて、具体的な成果や課題を把握してまいります。

中沢議員 各学校で、県の作成した道徳教育映像教材の活用率は、どの程度になっているのか。

教育長 個々の学級につれての詳細な状況までは把握をしておりませんが、昨年度実施した調査によるところ、高等学校では第1学年と、高等学校では第1学年にすべての学級で実施をしていたという学校は53校となっています。

中沢議員 各学校で、県の作成した道徳教育映像教材の活用率は、どの程度になっています。

教育長 本年3月に実施した調査では、すべての県立高等学校で活用されていることが報告をされています。

いじめ問題に道徳教育活用

中沢議員 県政の課題などについて質疑が行われた予算委員会 再質問 教育長 お答えください。道徳教育を有効に活用すべきとされるがどうか。

中沢議員 本県においては、いじめの問題に対し、生徒の立場に立つき、成長の様子を把握するよう指導しているところであります。

教育長 県教育委員会では、いじめを題材にした道徳教育映像教材や読み物教材集を作成するなどして、いじめの問題にも対応した道徳教育に取り組んでおります。

中沢議員 本年1月に実施しました千葉市を除く全市町村を対象にした調査では、すべての小中学校から「活用した」もしくは「活用予定」との回答が得られています。また、本年1月に実施しました千葉市を除く全市町村を対象にした調査では、すべての小中学校から「活用した」もしくは「活用予定」との回答が得られています。

再質問

中沢議員 道徳教育映像教材の実際の実施について、小・中学校ですべての学級で活用したという報告は、小学校で193校、中学校では37校にとどまっているというのが実態であります。

中沢議員 各学校で、県の作成した道徳教育映像教材の活用率は、どの程度になっています。

教育長 個々の学級につれての詳細な状況までは把握をしておりませんが、昨

再質問

中沢議員 道徳教育映像教材の実際の実施について、小・中学校ですべての学級で活用したという報告は、小学校で193校、中学校では37校にとどまっているというのが実態であります。

中沢議員 教員会において、各クラスでのこの映像教材がどの程度利用されているか把握しているか。

中沢議員 教育委員会において、各ク



県政の課題などについて質疑が行われた予算委員会

中沢議員 本年3月に実施した調査では、すべての県立高等学校で活用されていることが報告をされています。

中沢議員 本年1月に実施しました千葉市を除く全市町村を対象にした調査では、すべての小中学校から「活用した」もしくは「活用予定」との回答が得られています。

中沢議員 本年1月に実施しました千葉市を除く全市町村を対象にした調査では、すべての小中学校から「活用した」もしくは「活用予定」との回答が得られています。

中沢議員 本年1月に実施しました千葉市を除く全市町村を対象にした調査では、すべての小中学校から「活用した」もしくは「活用予定」との回答が得られています。

再質問

中沢議員 道徳教育映像教材の実際の実施について、小・中学校ですべての学級で活用したという報告は、小学校で193校、中学校では37校にとどまっているというのが実態であります。